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PROTOKOLL

Datum
Ort
Vorsitz
Anwesende

22. März 2023
Kasino Affoltern, Marktplatz 1, 8910 Affoltern am Albis
Jean-Daniel Blanc, Präsident
103 Mitglieder + 1 Gast, gemäss Präsenzliste

Traktanden

1. Begrüssung

2. Wahl der Stimmenzähler

3. Protokoll der GV vom 18. März 2022

4. Jahresbericht des Präsidenten und des Vorstandes

5. Genehmigung der Jahresrechnung 2022

6. Entlastung des Vorstandes

7. Budget 2023 und Festlegung der Jahresbeiträge 2024

8. Verabschiedungen und Wahlen

9. Verschiedenes
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1. Begrüssung

Der Präsident, Jean-Daniel Blanc, begrüsst die Mitglieder zur 126. GV der SAC Sektion
AmAlbis.

Er stellt fest, dass die Einladung und die Traktandenliste rechtzeitig und gemäss den
Statuten in den Clubnachrichten Dezember 2022-Februar 2023 als Voranzeige sowie
nochmals in der Ausgabe März-Mai 2023 und im Internet publiziert wurden. Zudem wird
erwähnt, dass keine Anträge von Mitgliedern eingegangen sind.

Er erklärt sodann die GV 2023 um 19.00 Uhr als eröffnet.

2. Wahl der Stimmenzähler
Als Stimmenzähler konnten folgende Mitglieder gewonnen werden:

Jürg Baumgartner, Tannholzstrasse 30A, 8910 Affoltern am Albis
Adrian Seiler, Wegackerstrasse 19, 8041 Zürich
Beat Sennhauser, Dufourstrassse 56, 8702 Zollikon

Guido de Pretto, Meiholzstrasse 38, 8913 Ottenbach

Beschluss: Die Stimmenzähler werden von den Anwesenden einstimmig gewählt.

Gemäss den Statuten erfolgen die Abstimmungen nach dem einfachen Mehr: Ein
Beschluss kommt zustande, wenn er mehr JA als NEIN Stimmen auf sich vereint hat.
Enthaltungen werden nicht gezählt (siehe Art. 67, Abs. 1 und 2 ZGB).

Die Zählung der Anwesenden ergab 104 Personen, darunter 1 Gast und somit 103
stimmberechtigte Mitglieder des SAC Am Albis.

3. Protokoll der GV vom 18. März 2022

Das Protokoll der GV vom 18. März 2022 wurde vom Protokollführer unterschrieben und für
richtig befunden.

Das Protokoll wurde im Internet unter News/GV 2023 publiziert.

Beschluss: Das Protokoll vom 18. März 2022 wird einstimmig angenommen und verdankt.

4. Jahresbericht des Präsidenten und des Vorstandes

Jahresbericht des Präsidenten (Jean-Daniel Blanc)

Der ausführliche Jahresbericht des Präsidenten und des Vorstandes ist in den CN März-
Mai 2023 veröffentlicht worden und die einzelnen Tätigkeiten werden daher nur auszugs-
weise vorgetragen und protokolliert.

Wir sind gut aufgestellt durch das erste Corona-freie Jahr gekommen. Die Touren konnten
das ganze Jahr stattfinden und die Restriktionen für die Hütten fielen weg. In den Hütten
durften wir ein gutes bis sehr gutes Jahr verzeichnen. Die Hütten mit vielen Gästen und
Übernachtungen wie auch die Touren laufen gut, auch weil sich immer wieder Mitglieder im
Hüttenwesen engagieren oder als TL nachrücken. In allen drei Hütten fanden gut besuchte
Jubiläumsveranstaltungen ,,125 Jahre Sektion Am Albis" mit den Themen Hochtouren und
Klettern, Wandern und Kultur statt. Nach wie vor ist die Stelle der Leitung Kommunikation
seit drei Jahren vakant. Die Zahl unserer Mitglieder sank um fünf Personen auf 1870. Wir
durften 117 Eintritte verzeichnen. 124 Mitglieder sind in andere Sektionen übergetreten
oder haben unseren Club verlassen. 14 Mitglieder sind verstorben.
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Verpachtung Eseltritt

Wozu benötigt unsere Sektion ein Clubhaus? Der Eseltritt wird seit Jahren immer seltener
für SAC-Veranstaltungen oder private Anlässe unserer Mitglieder gebucht. Betrieb und
Unterhalt sind aufwändig, ausserdem ist es immer schwieriger, Freiwillige für Aufgaben zu
finden. Vor vier Jahren beendete Werner Angst sein langjähriges Engagement als Hütten-
chef. Sein Nachfolger, Robert Schnyder, beendete nach vier Monaten seinen Einsatz. Auf
eine Ausschreibung hin meldete sich Ruth Meierhofer-Luzi, die seither als Hüttenchefin
amtet.

Über das "wie weiter" hat sich der Vorstand an diversen Sitzungen mit folgenden Tat-
sachen und Fragen auseinandergesetzt. Neue Modelle: Verpachtung, Vermietung,
Verkauf. Der Vorstand hat beschlossen, mit Ruth Meierhofer-Luzi einen fünfjährigen
Pachtvertrag abzuschliessen, welcher nach Ablauf neu ausgeschrieben wird. Sie erhält
somit grössere Freiheiten, trägt aber auch mehr Verantwortung. Ziel ist es, dass sie mehr
Ertrag und für sich einen kleinen Gewinn erwirtschaften kann. Die Kosten für die Sektion
sind gedeckt. Die Sektionsveranstaltungen finden weiterhin zu den früheren Konditionen
statt. In vier Jahren muss diskutiert werden, wie und mit wem es weitergehen soll. Die
Mitglieder sind jetzt schon aufgefordert, sich über die Zukunft Gedanken zu machen, eine
Diskussion ist notwendig.

Fragen seitens der Mitglieder: Warum wurde die Pacht nicht ausgeschrieben? - Antwort:
Ruth ist unserer Ansicht nach Vorreiterin für dieses Projekt, sie hat sich in den letzten
Jahren stark engagiert und als Hüttenchefin bewährt. Eine reine Pro-forma-Ausschreibung
wäre weder Ruth noch allfälligen Interessenten zuzumuten. I Einige Mitglieder zeigen sich
der neuen Lösung gegenüber skeptisch und meinen, dass dieser Fall an der GV hätte
diskutiert werden müssen. - Antwort: Der Beschluss, das Clubhaus zu verpachten, fällt in
die Verantwortung des Vorstandes.

Der Präsident dankt alles Freiwilligen, die sich für unseren Club in den verschiedensten
Bereichen einsetzen, denn nur so kann der Club weiterbestehen.

Jahresberichte der Kommissionen

Touren (Monika Rahn)

Erneut dürfen wir auf ein sportliches, ereignisreiches und unfallfreies Jahr zurückblicken.
224 ausgeschriebene Touren, Exkursionen und Veranstaltungen konnten durchgeführt
werden. Es wurden elf Spontantouren angeboten, doch nur eine Skitour wurde realisiert.
Trotzdem werden diese Touren im nächsten Jahr nochmals ins Programm genommen.
Sechs Mitglieder haben ihre Ausbildung als TL Winter, Sommer oder im Sportklettern
abgeschlossen.

Es wurden vier Kommissionssitzungen durchgeführt, ein neuer Leitfaden für TL erstellt und
das Hochtourenangebot weiter ausgebaut. Am TL-Abend nahm die Hälfte der TL teil, Info-
Blocks zu den Themen Fortbildung, Krisenstab, Tourendatenbank und Personelles gab es
von der TK und dem Vorstand.

Monika Rahn darf auf ein intensives und interessantes erstes Jahr als Leiterin der
Kommission zurückblicken. Sie dankt allen Mitgliedern der TK und den TL für die Zeit die
sie zugunsten unseres Clubs opfern und für die Arbeit, die sie leisten.

."
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Hütten (Adrian Boppart)

Es war nach der Coronazeit ein erfolgreiches Jahr für unsere Hütten und es zeichnete sich
eine erfreuliche Trendwende ab. Das gute Wetter und ein heisser Sommer haben viele
Flachländer in die Berge gelockt, was für eine starke Belegung sorgte, aber auch viel Arbeit
von den Hüttenteams verlangte.

Bächlitalhütte: Mit 3'801 Übernachtungen verzeichneten wir das beste Ergebnis überhaupt.
Wir hatten mit einigen technischen Problemen zu kämpfen: z.B Abpumpen von 12 m3 Klär-
schlamm und zwölf Flüge mit dem Super Puma ins Tal, 9 Fachspezialisten an der Arbeit,
kostenlose Flüge, Herstellergarantie, Kosten für abpumpen und entsorgen CHF 6'500.
Zusammenbruch der Stromversorgung im August wegen der verstopften Wasserleitung zur
Turbine. Einsatz eines Dieselgenerators, auftrennen der Wasserleitung und verkeilter Stein
entfernt, Spülschieber eingebaut und neuer Steg zum Stollen. Gesamtkosten CHF 28'800,
wovon die Versicherung CHF 23'500 übernahm. Ein Hangrutsch mit Unterspülung der
Wasserleitung gefährdet die Versorgung. Unser langjähriger Hüttenchef, Werner Hafner,
wird krankheitshalber von seinem Amt zurücktreten. Wir suchen einen Nachfolger, der
Interesse und Kenntnisse in der Technik vorweisen kann.

Treschhütte: Mit 1'548 Übernachtungen verzeichneten wir das drittbeste Resultat. Im
Frühjahr begannen wir mit dem Wegbau zur Pörtlilücke, der im Juni abgeschlossn werden
konnte. Im stets feuchten Turbinenschacht wurde eine Belüftung eingebaut; ein spezieller
Dank an Michael Heeb und Patrick de Capitani. Einmal mehr fertigte unser Holzfachmann,
Werni Angst, rund um und im Haus Arbeiten nach Mass an, wobei wir nur für die Material-
kosten, jedoch nicht für die Arbeit aufkommen mussten, herzlichen Dank. Probleme
bereiten uns die verschiedenen Feuchtigkeitsschäden im Neubau. Im Herbst bewartete das
Fernsehen SRF vier Tage die Hütte, die Sendung wird im Frühling 2023 ausgestrahlt.

Eseltritt: Mit 2'711 Übernachtungen können wir an frühere Jahre vor Corona anknüpfen. Es
waren vor allem auswärtige Besucher, aus unserer Sektion stammen lediglich 2%. Aus der
Innerschweiz besteht weiterhin eine grosse Nachfrage. Das Projekt Dachsanierung und
Solaranlage wurde zurückgestellt. 2023 sollen alle Matratzen ersetzt werden.

Hüttensymposium des ZV/SAC - Nachhaltigkeit: Die Klimaerwärmung zeigt Folgen: Hütten-
zustiege rutschen weg, Zustiege erschwert, beliebte Bergtouren nicht mehr gewährleistet,
Wassermangel, Murgänge und Lawinen an unvorstellbaren Orten, vier Hütten werden
geschlossen oder nicht mehr aufgebaut, Zweck der Hütten muss teilweise neu definiert
werden, welche Hütten machen noch Sinn?
Unsere drei Häuser kennen diese Probleme (noch) nicht. Wir verfügen über Wasser, Strom
und Heizung.

Allen Hüttenchefs, Hüttenwarten, freiwilligen Helfern und den Kommissionsmitgliedern
gebührt der grösste Dank für ihren unermüdlichen Einsatz.

Verpachtung Eseltritt (Siehe auch "Jahresbericht des Präsidenten'?
Ein "weiter wie bisher" wäre schwierig geworden, da auch Ruth Meierhofer-Luzi nicht mehr
mitgemacht hätte. Eine Verpachtung mit der bewährten Hüttenchefin lag darum nahe. Für
eine Vermietung müssten wir ein voll funktionstüchtiges Haus übergeben und vieles wäre
in unserer Verantwortung geblieben. Ein Verkauf unseres Clubhauses stand nicht zur
Diskussion. Für eine Verpachtung sprechen auch eine klare Verteilung der Zuständig-
keiten: Kleinere Schäden sind durch Ruth zu beheben, der Club ist für die Anschaffungen
zuständig. Unsere Risiken sind das Haus, doch da sind die Kosten mehr oder weniger
bekannt. Geschätzter Reingewinn für 2023 CHF 11'000, in den kommenden Jahren stark
abhängig von der Anzahl Buchungen. Für unsere festen Anlässe erhalten wir einen Rabatt
von 20%. Für private Übernachtungen und Feste entfällt jeglicher Rabatt.

."
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Bemerkungen/ Fragen seitens der Mitglieder:
Guido Wyss: Mit einem Pachtverhältnis nimmt die Freiwilligenarbeit ab, was auch zu
weniger Übernachtungen führen kann. Könnte unser Clubhaus als Restaurant geführt
werden? Er findet die Entwicklung nicht gut. - Antworten: Es wird je länger schwieriger,
Mitglieder für eine Freiwilligenarbeit zu gewinnen. Wer meldet sich? In Zukunft werden
Arbeiten eingekauft werden müssen. Eine Umnutzung des Hauses muss durch den
Vorstand bewilligt werden. Peter Kron: Warum wurde die Verpachtung nicht kommuniziert?
Was beinhaltet der Pachtvertrag? Es hätte unter den Mitgliedern diskutiert werden sollen. -
- Antworten: Wir standen auch unter einem gewissen Zeitdruck. Der Pachtvertrag
beinhaltet keine grösseren Veränderungen gegenüber dem Hüttenvertrag. Die
Zuständigkeiten sind jedoch klar geregelt. Unser Sachaufwand wird geringer, es werden
die gleichen Rückstellungen vorgenommen. Unser Ziel ist, für den Club eine schwarze Null
schreiben zu können. / Zum Kapitel Eseltritt gibt es keine Wortmeldungen mehr.

Hansruedi Schmid: Unsere Hütten müssen besser bekannt gemacht werden. Die
Organisation des Jubiläumsjahres war mit grossem Aufwand verbunden. Es waren wenig
neue Mitglieder dabei. Es gibt zu wenig Tourenmitglieder, welche unsere Hütten benutzen.

Sandro Danioth: Sind Gründe bekannt, warum so viele Austritte zu verzeichnen sind? -
Antwort: Wegzug, private Gründe, Kinder bei jungen Familien, nur Interesse an Hütten,
nicht mehr berggängig, Krankheiten, Alter.

Beschluss: Die GV stimmt dem Jahresbericht/Rückblick zu.

5. Genehmigung der Jahresrechnung 2022

Peter Kunz erläutert die wichtigsten Elemente der Jahresrechnung 2022. Diese wurden
bereits in den CN März-Mai 2022 und im Internet publiziert.

Bilanz

Die Bilanz per 31.12.2022 zeigt Aktiven von CHF 1'085'462, wovon CHF 112'810 auf das
Anlagevermögen entfallen. Eine solide Finanzlage, die uns erlauben sollte, gewisse
Reparaturen/Sanierungen durchzuführen. Auf der Passivseite betragen die Verbindlich-
keiten, das Fremdkapital und das Legat Eseltritt CHF 412'425 und das Organisationskapital
CHF 673'037.

Betriebsrechnung

Das Betriebsrechnung beläuft sich per 31.12.2022 auf CHF 148'836. Dank dem guten
Gesamtergebnis kann auch dieses Jahr eine Rückstellung von CHF 46'600 für Hütten-
sanierungen gebildet werden. Der Gewinn beträgt dank einem guten Hüttenjahr und
geringerem Tourenaufwand CHF 101 '189.

Revisorenbericht

Die Revisoren empfehlen, die Jahresrechnung ohne Vorbehalte zu genehmigen.

Beschluss: Die GV genehmigt die Jahresrechnung 2022.

Jean-Daniel Blanc bedankt sich beim Leiter der Kommission, Peter Kunz, der sich im
ersten Jahr stark mit der Materie unserer Finanzen vertraut machen musste sowie bei den
Rechnungsführern Marlies Landolt, Hanspeter Muri und Simon Scheidegger. Ebenfalls
dankt er dem Revisorenteam mit Walter Graf und Marcel Hauser.
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6. Entlastung des Vorstandes

Die einzelnen Kommissionsberichte sind in den Clubnachrichten März-Mai 2023 und im
Internet publiziert worden. Dem Jahresbericht/Rückblick sowie der Jahresrechnung 2022
hat die GV bereits zugestimmt.

Beschluss: Dem Vorstand wird Entlastung erteilt.

7. Budget 2023 und Festlegung der Jahresbeiträge 2024

Budget 2023

Das Budget 2023 wurde vorsichtig berechnet und zeigt keine Rekorderwartungen.
Vorgesehen ist dennoch eine RÜCkstellung in den Hüttenfonds von CHF 46'600. Das
Endergebnis sollte bei einem Plus von CHF 26'450 liegen.

Beschluss: Das Budget 2023 wird einstimmig angenommen

Mitgliederbeiträge 2024

Der Vorstand schlägt vor, den Sektionsbeitrag für das Jahr 2024 auf dem bisherigen
Niveau zu belassen.

Sektionsbeitrag Zentralverband
CHF 30.00 CHF 30.00

Total
CHF 60.00Jugendmitgliedschaft

(von 6 - 22 Jahre)

Einzelmitgliedschaft CHF 70.00 CHF 75.00 CHF 145.00

Familienmitgliedschaft CHF 120.00 CHF 110.00 CHF 230.00
(Max. zwei Erwachsene ab 23 Jahren und x Kinder von 6 bis 17 Jahren im gleichen
Haushalt lebend.)

Ab dem 65. Altersjahr und einer Mitgliedschaft von 40 Jahren wird eine Reduktion von
CHF 70 (Sektionsbeitrag) gewährt.

Beschluss: Die Mitgliederbeiträge 2024 werden von der GV einstimmig angenomme

8. Verabschiedungen und Wahlen
Verabschiedungen

Es gibt keine Verabschiedungen zu verzeichnen.

Vorschlag und Wahl des Vorstandes für das Jahr 2024 in corpore

• Jean-Daniel Blanc Präsident
• Christoph Scheidegger Vizepräsident I Umwelt & Kultur
• Monika Rahn Touren
• Adrian Boppart Hütten
• Simon Scheidegger JO
• Johannes Baumann Senioren
• Peter Kunz Finanzen
• Edwin Schmid Administration

Beschluss: Der Vorstand wird von der GV einstimmig gewählt.
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Wir suchen dringend die leitung der Kommission Kommunikation, die seit drei Jahren
vakant ist. Wer hat Interesse an dieser vielseitigen Position?

Wahl des Präsidenten

Für das Amt des Präsidenten schlägt der Vorstand einstimmig Jean-Daniel Blanc zur Wahl
vor.

Beschluss: Jean-Daniel Blanc wird von der GV einstimmig als Präsident der Sektion Am
Albis gewählt.

Wahl der Revisoren

An der GV 2021 haben wir übersehen, unsere beiden Revisoren für die zweijährige
Wahlperiode 2022 und 2023 vorzuschlagen und zu wählen. Dies muss jetzt nachgeholt
werden und wir schlagen Walter Graf und Marcel Hauser zur Wahl vor.

Beschluss: Walter Graf und Marcel Hauser werden von der GV einstimmig gewählt.

Wir suchen für die Jahre 2024 und 2025 einen neuen Revisor, da sich Walter Graf nicht
mehr aufstellen lassen wird.

9. Verschiedenes

Zum Schluss bedankt sich der Präsident bei allen Mitgliedern, die für unseren Club tätig
sind, denn von diesen ehrenamtlichen Helfern lebt unsere Sektion. Er lädt sodann die
Mitglieder zum Schlummertrunk im Foyer ein.

Die 126. GV wird um 21.30 Uhr für geschlossen erklärt.

Wir sehen uns wieder an der nächsten Generalversammlung am Mittwoch, 10. April 2024.

Für das Protokoll:
Nürensdorf, 16. März 2023

;/u:'r
Edwin Sehmid
Hakabstrasse 22
8309 Nürensdorf
edwin.sehmid@sae-albis.eh
Tel. 0763654934

Präsident SAG Sektion Am Albis Jean-Daniel Blane
Loorenstrasse 27e
8910 Affoltem am Albis
jean-daniel.blanC@sac-albis.eh
Tel. 0796015439
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